

- 令和5年度 入学式挙行
- 希望に満ちた春を迎えた新一年生より一言
- 新入生研修
- 令和5年度 体育祭
- 新任の先生の紹介
- 第70回中国高等学校柔道大会島根県予選
- 島根県高等学校春季野球大会

- 令和4年度特進コース 進学実績
- 福祉科だより 第35回介護福祉士国家試験
- 通信制課程ニュース 需要の高まる通信制課程
- イラスト部 益田氏歴代当主20体勢ぞろい

vol.67

発行／明誠高等学校



令和5年度 入学式挙行

同じ学年の仲間で手を取り合い、 共に学んで成長していきたい



宣誓をする市川佳歩さん

4月6日(木)福祉科10名・普通科108名の合計118名の新生が明誠高等学校へ、めでたく入学した。

コロナも少し落ち着きを見せ始めたこともあり、担任の先生に名前を呼ばれた際、1人1人が元氣よく返事をする姿が印象的であった。新しく、少し大きな制服に身を包んだ新生の夢と希望、期待など様々な思いを感じられる入学式となった。

岩本校長の式辞の中では、時代がめまぐるしく変わっていくなか、その変化に対応できる人材を全教員が一体となって育てていくという決意を述べられた。

また、新入生代表の宣誓では市川佳歩さん(益田東中)が「たくさんの方々に支えられているのを忘れず、同じ学年の仲間と手を取り合い、共に学んで成長していきたい」と力強く抱負を語ってくれた。

今後の新入生の高校生活、人生が幸多いものであることを切に願う。



(東陽中)

福祉科 橋本 胡桃

私が3年間で頑張りたいことは部活と勉強の文武両道です。私は福祉科でこれから実習や授業を通して皆さんの人と関わり力をつけていきたいです。部活動ではイラスト部と軽音楽部を通して得意な事苦手な事にも進んで取り組んでいきたいと思っています。



(益田中)

福祉科 坂崎 ころも

私が高校3年間で頑張りたいことは勉強です。福祉科で実習などを通して様々なことを学びたいと思います。今までは勉強を頑張ってきたので、高校では勉強を中心に頑張りたいと思っています。様々な行事にも積極的に挑戦して、挑戦する力やコミュニケーション力をつけたいと思っています。



(日原中)

一般コース 長嶺 花音

私は勉強と部活動の両方を頑張りたいと思っています。そのためには最後までやり遂げる力を今以上に身につけていけるように自分なりの目標を立てて毎日楽しく過ごしていきたいと思っています。



(美都中)

一般コース 小濱 有希也

僕は3年間で部活動を主に頑張りたいです。僕は陸上部に所属しており、目標は3年生までに800メートルで2分をきる事です。一つ一つ基礎的な練習をしっかりと行ない、少しずつでも記録を伸ばしていきたいです。そして走るだけでなく、人への感謝の気持ちを伝えることも頑張りたいと思っています。



(日原中)

特進コース 中村 彩乃

将来やりたいことが明確に決まっていなくて高校3年間で皆さんのことを学び進みたい道を決めていきたいと思っています。そのためにも苦手な教科にも取り組みいろいろなことに挑戦して充実した学校生活を送りたいです。



(益田中)

一般コース 坂口 陽音

私は3年間の高校生活でサッカーを主に頑張りたいです。基礎的な練習にしっかりと取り組んでいって、技術面をしっかりとレベルアップさせていきたいです。さらに部活動以外の場面でも充実した学校生活を過ごしたいです。



(田万川中)

一般コース 新岡 葵

私は高校生活の中で勉強を主に頑張りたいと思っています。毎日の授業に対してしっかりと取り組んでいきたいです。毎日大切に過ごし、学校生活をしっかりと楽しみながら過ごしていきたいと思っています。



(柿木中)

特進コース 井川 夏凜

私はこれからの高校生活で、主に時間管理を徹底して生活していきたいと考えています。理由は、高校では、中学校と違い課題も多くてやるべきことがたくさんあるからです。やるべきことの優先順位を考えて、時間を有効活用したいように頑張ります。



(益田中)

一般コース 細川 晴喜

僕は、高校3年間で部活動を頑張りたいです。僕は陸上部に所属しており、インターハイに出場することが目標です。そのためには部活動の練習だけでなく、家でのトレーニングやストレッチも徹底的に行なっていき、自分自身が満足できる結果を残せるようにしたいです。



(金城中)

一般コース 高橋 星和

僕は、サッカー部に所属しており全国大会出場を目指し練習に励んでいます。今はなかなか結果が出ず、先発出場する試合も多くはありませんが、夢である全国大会出場を叶えるために全力で頑張っています。これからも上手いかないことや困難なこともあると思いますが部活動と勉強を両立し頑張ります。

新入生研修

4月7日(金)に明誠高等学校に入学した118名の新入生研修が実施された。

1限目は1年生全員が体育館に集まった初の学年集会。静謐な空気のなか行われ、総務部長、教務部長、生徒指導部長、学年主任がそれぞれ訓話を行った。それぞれ真剣なまなざしで先生たちの話を聞く生徒たちの様子から、入学式で感じた希望や期待の大きさが表れているように感じられた。

2・3限目は教室に戻り、担任の先生の話を聞いた後、学級役員を決めたり、お互いを知るためのレクリエーションなどを行った。担任の先生を中心に段々と和んでいく教室の雰囲気

が印象的であった。

4限目は校舎を担任の先生が先導し、校舎案内を行った。Mラボや視聴覚教室、多目的室など「覚えられない」という生徒たちの声も飛び交っていたが、日常の授業で利用するので少しずつ覚えていってほしい。

5・6限目のiPad研修では操作方法や登録などはすぐに生徒たち自身でこなしていたが、iPadの防護シールを貼るのに非常に苦戦している様子であった。

この日の研修を終え、ようやく本格的な高校生活のスタートとなる。これから3年間多くのことを経験し、心身ともに成長して欲しい。



希望に満ちた春を迎えた新1年生より一言

令和5年度 体育祭



4月29日、令和5年度体育祭が開催された。新入生の歓迎の意を込めての体育祭でもあるが、3年生にとっては高校生活最後の体育祭でもある。限られた時間の中で試行錯誤し応援練習、競技練習に打ち込む姿がみられるのは体育祭の一つの醍醐味でもある。体育祭当日では天候に恵まれず、プログラムを変更するハプニングもあったものの、無事体育祭を終えることができた。体育祭を通して、先輩たちに熱心な指導をする3年生、その3年生をサポートする2年生、新しい仲間と楽しむ1年生の姿には心打たれるものがあった。これを機により一層学校生活に活気が溢れることを期待している。



応援合戦の部最優秀賞 赤組



応援合戦の部優良賞 黄組



総合優勝 青組

〔結果〕
 団体 男子3位
 個人 女子3位
 男子
 66キロ級 三浦 玲威 3位
 81キロ級 松原 克拓 3位
 女子
 48キロ級 前田久琉心 優勝
 52キロ級 千端 優心 2位
 57キロ級 大崎 美月 2位
 70キロ級 松岡 芹奈 優勝

〔総評〕
 令和5年4月に松江市の県立武道館で第70回中国高等学校柔道大会島根県予選が行われた。初日は団体戦で、男子は上位4チーム、女子は上位3チームが中国大会の出場権を得られ

Meisei High School
 SINCE 1951
 柔道 第70回中国高等学校柔道大会島根県予選

新任の先生のご挨拶

佐々木優大

この度、大学卒業と同時に着任いたしました。私は島根県出雲市出身で神奈川の大学に進学したので、島根県に戻ることが出来てとても嬉しく思っています。

私は大学では体育学を学び、特に柔道を専門にしています。生徒の皆さんや益田市の皆さんに運動の楽しさや大切さを伝えられるよう一杯頑張ります。これからよろしくお願ひします。

井上 漱太

この度、大阪の大学を卒業し、明誠高校の教員として参りました、井上と言います。

私は、大阪府出身で小学校から大学まで野球を続けており、野球部の顧問も持っております。また、科目は社会で主に公共という授業を教えます。一生懸命頑張りますのでよろしくお願ひ致します。

真境名康賢

前職では広告系一般企業、フリースクール、通信制高校など様々な経験してきました。そしてこの度、縁あって明誠高校の通信制課程の教頭として勤務する機会をいただきました。

学校ではいつも生徒が元気よく挨拶してくれて、とても良い学校に着任できた日々実感し、またそこで働けることを嬉しく思います。楽しみながらも明誠高校の発展のため精一杯頑張ります！趣味は将棋とスポーツ全般。担当教科は数学です。

佐々木先生 真境名先生 井上先生



第70回 中国高等学校柔道大会 島根県予選

る。女子は惜しくも順位決定戦で敗れたが、男子は4チーム目の出場権を得ることができた。2日目の個人戦は入賞者が中国大会出場権を与えられる。男子は3年生の松原と三浦が3位入賞、女子は全員が決勝に進出し、出場権を得ることができた。6月の本戦や5月の県総体、その先のインターハイを見据え、しっかりと準備をしていきたい。

島根県立大学出陣キャンパス 入学式

島根県立大学看護栄養学部健康栄養学科

所属していた柔道部ではチーム一丸となり目標に向かって努力することができ

下野 結さん(浜田三中)

島根県立大学看護栄養学部健康栄養学科

大庭彩椰さん(益田東中) 島根大学医学部看護学科

私は高校生活で勉強して部活は掛け持ちしながら両立できるように頑張ってきました。部活を引退してからは、勉強に加え、小論・面接練習もあったので、思うように時間が確保できないこともありましたが、自分なりに計画を立てながら頑張ってきました。そして小論・面接練習では先生方の支えがあって本番でも練習通り乗り切ることができました。これから大学で自分の夢である保健師になれるよう努力していきたいです。

島根大学 入学式

Shimane University Entrance Ceremony

令和4年度特進コース 進学実績

島根県高等学校 春季野球大会

4月21日から4月23日にかけて浜田市営球場にて島根県高等学校春季野球大会が行われた。1回戦は昨秋ベスト8の実績を持つ矢上高校と対戦した。格上の相手に対し粘り強く戦い、少ないチャンスの中でも1点ずつ得点を重ね4対1で勝利した。

直江 杏さん(益田中)

筑波大学体育専門学

私は中学校一年生から卓球をしに島根県にきて高校は明誠高校に入学しました。コロナ禍に

長尾蒼羽さん(三隅中) 県立広島大学保健福祉学部人間福祉学コース

私の学年で国公立の前期一般まで残っていたのは私一人だったので、正直辛い時期もありました。それでも、最後までサポートしてもらいながら、なんとか合格までやってこれました。大学に入学し、また新たな学びを深め、私自身がいかに将来へと繋げていくために頑張りたいです。

2回戦は島根中央高校と対戦したが、なかなか自分たちのリズムを作ることができず13対3で敗れた。この大会を終え、主将の川上君は「この大会ではチームの良い所もこれからの課題も見えた。夏の大会まで残り3ヶ月となったがより一層練習に励み、今よりもさらに良いチームにしたい。」と語った。

より沢山に制限がありました。高校最後のインターハイで目標は優勝でしたが、ベスト8という結果で終わってしまい、とても悔しい思いが残りました。しかしチーム一丸となって戦うことができたことまで来ることができたのは、部活の仲間、先生、家族の協力があったからこそだと思います。春から大学に進学し新しい生活が始まります。慣れないことや不安はありますが高校時代悔しい思いをした分大学ではいい結果を残し沢山の人に恩返しできるように頑張っていきたいと思ひます。

令和4年度特進コース 進学実績

県立広島大学入学式

会場フニックスホール



より沢山に制限がありました。高校最後のインターハイで目標は優勝でしたが、ベスト8という結果で終わってしまい、とても悔しい思いが残りました。しかしチーム一丸となって戦うことができたことまで来ることができたのは、部活の仲間、先生、家族の協力があったからこそだと思います。春から大学に進学し新しい生活が始まります。慣れないことや不安はありますが高校時代悔しい思いをした分大学ではいい結果を残し沢山の人に恩返しできるように頑張っていきたいと思ひます。



福祉科 だより

第35回
介護福祉士国家試験

合格率



令和5年1月30日、第35回介護福祉士国家試験が行われた。感染に十分に注意しながら、年に一度しかないこの日のために、皆で意識を高め、土曜日の国家試験対策補講や模擬試験を重ね、試験に臨んだ。

3月24日合格発表があり、明誠高校福祉科合格率は、93%であった。(全国の合格率72.3%)受験に向けて取り組んできた日々は決して楽ではなかったかもしれないが、この経験を次のステップに活かしてほしい。



国家試験を突破した生徒たち

修学支援金利用状況

島根県老人福祉施設協議会や、益田市医師会、島根県社会福祉協議会の協力をいただき、今年度も修学支援金貸与事業を実施している。今年度は、3年生が3名、2年生1名、1年生が2名の計6名がこの修学支援金制度を利用している。



体験入学 2023

体験 しちゃお 明誠!

- 受付 / 9時～9時20分
- 体験開始(休憩含む) / 9時30分～11時40分
- 終了予定 / 12時15分

7月8日(土) 学科コース体験

8月17日(木) 部活動体験

8月18日(金) 学科コース体験

個別で各部活動体験もあります。

通信制課程ニュース TSUSHIN NEWS

需要の高まる通信制課程

通信制課程の生徒数は全国的にも年々増加傾向にあり需要は高まりつつある。明誠高校の通信制課程も年々在籍数を伸ばしており、今年度の入学生数は現時点で109名(転編入生含む)を教え、昨年度に続き100名を超えた。

また、学習できる拠点も昨年度からさらに増えて全国で37箇所となり、全体の在籍数は4月1日時点で361名、これからも在籍数は増える見込みだ。

明誠高校の通信制課程では、全国で専門性の高い支援スタッフが、各生徒の特性にあわせ、それぞれのペースにあわせて学習を支援している。

そういった細かいサポートもあり、昨年度は140名の生徒が卒業することができた。

卒業証書授与式では、皆自信に満ち溢れた様子が見られたのが印象的だった。



通信制課程卒業式

イラスト部作品

益田氏歴代当主20体勢ぞろい



昨年度のイラスト部員が描いた、益田氏歴代当主のイラストが、益田市によって作成した、高さ160センチのパネル20体が、このほど市内東町のアウトドア用品販売店「SUNPO」(店主 積田佳世さん 本校卒業生)で展示された。期間中はイラスト部員3名が訪れ先輩方の作品を鑑賞した。3名とも武将の名前から連想して描いた作品に感動していた。

また、当日は山陰中央新報社、ひとまるビジョンの取材も受けその様子が紹介された。これからもイラスト部の活躍が楽しみである。

行事予定

- 6月2日(金) クリーンデー
- 6月19日(月)～23日(金) 前期中間テスト
- 6月26日(月) 球技大会
- 7月20日(木) 夏季休業

